

Relations du Canada avec le Danemark

M. Per Haekkerup, ministre des Affaires étrangères du Danemark, a été l'invité du Gouvernement canadien du 3 au 5 octobre 1966. M. Haekkerup venait de prononcer à la vingt et unième session de l'Assemblée générale des Nations Unies, un discours de politique important, qui montre une fois de plus l'analogie de vues des gouvernements canadiens et danois en ce qui concerne les affaires mondiales.

Le 4 octobre, M. Haekkerup a rendu visite au gouverneur général, M. Georges P. Vanier, à sa résidence à Ottawa et au premier ministre, M. L. B. Pearson. Il s'est aussi entretenu longuement avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Paul Martin, sur des questions relatives aux Nations Unies, à l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord et à d'autres problèmes internationaux qui intéressent les deux pays. M. Martin a présidé un déjeuner que le gouvernement a offert en l'honneur de M. Haekkerup et qui a eu lieu dans les édifices parlementaires; il a ensuite été reçu à un dîner officiel offert par le ministre des Affaires étrangères du Danemark.

Le lendemain, M. Haekkerup et les délégués qui l'accompagnaient ont visité la Ferme expérimentale à Ottawa et le parc de la Gatineau au nord de la capitale et se sont rendus à Montréal en voiture. Au cours de l'après-midi, il a visité le terrain de l'Expo 67 et le Pavillon impressionnant construit conjointement par les pays scandinaves. Il a aussi visité l'usine *Dominion Engineering* de Lachine avant de partir pour Copenhague le soir même.

On peut dire que les relations du Canada avec la Scandinavie remontent à l'époque des Vikings nonobstant la controverse actuelle qui entoure la « carte Vinland » découverte récemment. Des relations diplomatiques ont été établies entre les deux pays en 1946 et sont passées à l'échelon d'ambassade en 1956.

Immigration danoise au Canada

Les premiers colons danois sont arrivés au Canada en 1872 et ont établi une colonie à New Denmark au Nouveau-Brunswick. Depuis ce temps, les Danois se sont fixés dans toutes les parties du Canada; quelques-uns sont venus directement du Danemark, d'autres sont venus des États-Unis. Aujourd'hui, le groupe danois au Canada totalise environ 70,000 personnes. Un bureau des visas a été établi à Copenhague en 1951 et depuis ce temps, il y a eu un flot régulier, mais peu considérable, d'immigrants au Canada. Il est intéressant de noter qu'au cours des dix dernières années, le Canada a été la principale destination outre-mer des Danois. Pendant cette période, environ 11,000 sont venus au Canada, au regard de 10,000 aux États-Unis et de 4,000 en Australie.